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По итогам .работы в 
первом полугодии коллек
тив бригады монтажни
ков А. И. Садртдинова 
(СУ №28) признан луч
шей хозрасчетной брига
дой Минтяжстроя СССР.

Успех этого передового 
коллектива комбината, 
на равных соперничающе
го с известной бригадой 
кавалера ордена Ленина 
Е. С. Палева, не случаен.

В коллективе, поддер
жавшем почин «Пятилет- 
нее задание бригады — 
меньшим составом», вот 
уже на протяжении двух с 
половиной лет трудится 
ровно тридцать три чело
века.

, — Тридцать три бога
тыря, — говорит, улыба
ясь, Ахнаф Исламиевйч,— 
если учесть, что каждый 
из монтажников владеет 
двумя-тремя смежными 
специальностями, то нас в 
два-три раза. больше.

Монтажники из брига
ды Садртдинова, а вете
раны здесь настоящие ма
стера . своего дела, заво
евывали уже первенство в 
социалистическом сорев
новании . по комбинату, 
главку, и вот новая боль
шая победа. Ранее кол
лектив досрочно вместе с 
бригадами Палева и Сы- 
щенко рапортовал, напри
мер, об успешном выпол
нении пятилетнего госу
дарственного плана по 
производительности труда 
и опережает в настоящее 
время рабочий календарь 
на два с лишним года.

Все дома в последнее 
время бригады монтиру
ют методом бригадного 
подряда. Внедряя хозрас
чет, все члены бригады 
старались экономить каж
дый на своем рабочем 
месте. Так, плотники Ев
гений Александрович Гу
банов и Сергей Перепел

кин, владеющие, кстати, 
смежными специальностя
ми и монтажников, и ка
менщиков, берегли каж
дый кубометр лаги, звень
евые и монтажники Сер
гей Акманов, Виталий 
Гущин, Валерий Осинцев,

Александр Сарафанов, 
Владимир Должиков и 
другие вели монтаж, де
лая все возможное, чтобы 
не сломать ни одного по
доконника, не разбить ни 
одного стекла.

Отлично трудится, — 
отмечает бригадир, — 
звеньевой сварщиков 
Виктор Павлович Смир
нов. Требовательный к 
себе и другим. На домах 
№ 11 а, б, в наши ряды 
пополнил опытный свар
щик 5 разряда Виктор 
Михайлович Руденко, ко
торый преждетрудился 
на заводе железобетон
ных конструкций и уже 
показал себя с самой 
хорошей стороны. Работа
ет он на совесть, качест
венно. На самом высоком 
уровне, добротно и произ
водительно трудится луч
ший в ДСК, по отзывам 
отделочников, расшив- 
щик Валентин Шушарин 
со своим напарником 
Александром Кузиным.

«Смотрите, какие ров
ные, аккуратные, словно 
по линеечке выведенные 
швы, — показывает Ах
наф Исламиевич. Неплохо 
бы и другим расшивщи- 
кам комбината поучиться 
у Валентина Александ
ровича.

В коллективе немало 
хороших наставников. 
Много полезного для сво

ей практики взяли моло
дые сварщики у Виктора 
Павловича Смирнова. Мо
лодые монтажники Влади
мир Истомин и Хруцкий, 
отслужив в Армии, учи
лись у Виктора Сергееви
ча Криволапова. Вообще

ЛУЧШАЯ ХОЗРАСЧЕТНАЯ
молодежи в коллективе 
уделяется постоянное при
стальное внимание. Так, 
бетонщик Решетов, отслу
жив в армии, работал бе
тонщиком, а теперь на
правлен в учебный комби
нат для обучения специ
альности сварщика. Мо
лодые бетонщики Смолин 
и Сотников повысили свой 
рабочий разряд.

— Коллектив этот дру
жный, исполнительный,— 
подчеркивает мастер 
Игорь Егорович Крути
ков. — Задания выполня
ет и перевыполняет, тру
дится с новой оснасткой. 

Правда, чтобы примене
ние ее было более эф
фективным, коллективу 
необходимо трудиться на 
нулевых циклах одного 
монтажного горизонта, без 
перепадов.

Мастер отметил еще од
ну важную сторону в ра
боте бригады А. И. Садр
тдинова. Коллектив пер
вым в комбинате освоил 
новую групповую мон
тажную оснастку с за
хватами полуавтоматиче
ского действия «ВИЗ-9», 
обеспечивающую высокую 
принудительную точ
ность монтажа несущих 
конструкций дома, снижа
ющую трудозатраты при- 
установке основных эле
ментов здания и крановое 
время на монтаже, созда
ющую безопасные усло
вия труда и т. д.

Что касается внедре
ния новой техники, изобре
тательства, бригада по 
этим показателям также 
сегодня впереди. В моло
дом творчески растущем 
мобильном коллективе 
есть место творчеству.

Так, монтажник 5 разря
да Виктор Бабинов, стро
итель с творческой жил
кой, придумал приспособ
ление для монтажа пара
петных камней на крыше, 
которое позволяет произ
водить их укладку по уг
лам, необходимым для 
обеспечения стока воды.

И все-таки, несмотря на 
хороший, дружный мик
роклимат в бригаде, лицо 
его руководителя не по
кидала тень беспокойства, 
даже тогда, когда он рас
сказывал, как монтажни
ки все вместе выезжали в 
лес за ягодами и грибами.

Беспокоило главное — от
сутствие фронта работ.

— На крыше дома, — 
говорил в заключение на
шей беседы бригадир, — 
целесообразно держать 
человек десять, от силы 
четырнадцать, но никак не 
более тридцати. Давно по
ра начинать уже новый 
дом, но там «нуль» еще 
не готов, нет еще даже 
крана.

Садртдинов имел в ви
ду дома № 13 а, б и 
«в» в новом квартале 
«Парковый». Говорил он 
и о ежедневных задерж
ках раствора и бетона, 
срывах третьей смены. И 
хотя бригада, напри
мер, при отсутствии рас
твора продолжает выстав
лять элементы, которым 
он не нужен, но отсутст
вие раствора в конечном 
итоге отражается на каче
стве и производительно
сти труда.

А. ЧЕПАСОВ.

НА СНИМКЕ В. Кали- 
масова: бригада монтаж
ников А. И. Садртдинова.

* На монтажных площадках

НЕ ХВАТАЕТ ТРАНСПОРТА
В первом полугодии кол

лективы управлений нуле
вого цикла допустили сни
жение объема работ по 
сравнению с тем же пери
одом прошлого года, сис
тематически срывали сроки 
сдачи фундаментов, в ре
зультате чего не был вы
полнен график монтажа до
мов во втором квартале.

Не лучше положение на 
монтаже и в настоящее 
время. По годовому графи
ку монтажа в третьем 
квартале коллективам спе
циализированных монтаж
ных управлений комбината 
необходимо собрать 228 
условных этажей. За два 
прошедших месяца, июль и 
август, смонтировано менее 
половины задания — 110,3 
условных этажа. Причем, 
если в июле было возведе
но 60,8 условных этажа 
(по графику должно быть 
77 условных этажей), то в 
августе еще меньше —49,5 
этажа, в то время как 
графикам предусматри
валось смонтировать 74 
этажа.

И вновь одной из глав
ных причин отставания 
монтажников является не
удовлетворительная работа 
коллективов специализи
рованных управлений № 20 
и 29, которые не обеспечи
ли их готовыми нулевыми 
циклами.

Кроме того, отрицатель
но сказывается на работе 
монтажных бригад, особен
но в последнее время, по
стоянная нехватка автотран
спорта. Так, первого сен
тября вместо 180—190 рей
сов с изделиями КПД, ко
торые необходимы для 
полнокровного ведения 
работ на всех стройпло
щадках, комплексной под
рядной бригадой В. Кадоч
никова было сделано толь
ко 116 рейсов, а второго 
сентября и того меньше — 
102 рейса. В последующие 
дни этого месяца бригады 
монтажников недополуча
ли на объекты в среднем 
по 70—80 рейсов с издели
ями сборного железобето
на.

Особенно в трудном по
ложении находятся звенья 
монтажных бригад, которые 
трудятся в третью смену, 
так как после 24 часов по
лучить какие-либо детали 
на монтаж практически не
возможно. В комбинате в 
настоящее время возведе
нием коробок жилых до
мов заняты девять бригад, 
многие коллективы трудят
ся на двух, а иногда и на 
трех объектах одновре
менно, в то время как пер
вого сентября они получи
ли изделий КПД в третью 
смену всего 5 рейсов, а вто
рого сентября — 6 рейсов. 
Но даже, если в эти дни 
первого сентября работали 
три, а второго — два пане
левоза, то в последующие— 
третьего и четвертого сен
тября автотранспорта в тре
тью смену не было совсем.

Положение на монтаже 
осложняется и тем, что 
в последнее время участи
лись поломки башенных 
кранов. Так, с жилых домов 
по улицам Технической 
(бригада В. И. Сажинова 

СУ № 27), Садовой (брига
да Н. В. Муртакова СУ 
№ 27), жилого дома в го
роде Березовске (бригада 
С. Г. Улитина) пришли воз
враты машин с изделиями. 
И это при наших-то нехват
ках автотранспорта!

Коллектив Свердловско
го домостроительного ком
бината строит жилье для 
всего города вместе с ру
ководителями треста
«Свердловскстройт ран с», 
вернее автобазы № 1 (на
чальник т. Зайцев) и треста 
«Строймеханизация» № 2, 
но последние почему-то не
допонимают стоящих перед 
ними ответственных задач 
по обеспечению города 
жильем и срывают ритмич
ную работу ДСК, то не да
вая на линию достаточное 
количество автомашин, то 
неудовлетворительной ра
ботой башенных кранов.

И. СОКОЛОВ, 
старший инженер 
конструкторского 

отдела.

Надежда Игнатьевна Тюкалова не новичок на 
стройке. Она отдала производству четырнадцать 
лет. И сейчас в комсомольско-молодежной 
бригаде штукатуров Г. С. Ткаченко из СУ № 1 
Н. И. Тюкалова одна из опытных мастеров свое
го дела. Надежда Игнатьевна не только отлично 
трудится сама, но и передает свои знания моло
дым штукатурам. Она «Ударник коммунистиче
ского труда» и имеет четвертый разряд по про
фессии.

На снимке: Н. И. ТЮКАЛОВА.
Фото В. Калимасова.



КИРОВСКОМУ РАЙОНУ—

В ЭТОМ году наша 
обществен« о с т ь 
впервые отметила 

«день района». За про
шедшие 37 лет со дня его 
образования на террито
рии в несколько десятков 
квадратных километров 
растет и развивается 
большое многоотраслевое 
хозяйство. Жилой фонд 
района составляет один 
миллион 280 тысяч квад
ратных метров, где про
живает около 200 тысяч 
человек.

Управлять таким слож
ным народным хозяйст
вом, конечно, не просто. 
Поэтому большая роль в 
решении многоплановых 
задач по превращению 
Кировского района в рай
он высокой культуры и 
общественного порядка 
отводится общественно
сти. 19 существующих 
здесь микрорайонов, в 
каждом, из них имеются 
свои общественные сове
ты, которые возглавляют 
партийные организации 
головных предприятий, 

утвержденных райкомом 
КПСС. В эти советы мик
рорайонов входят наши 
депутатские группы и дру
гие общественные органи
зации.

Участвуя в конкурсе 
исполкома горсовета «За 
лучший квартал города», 
активисты-обществеяники 
ряда наших микрорайонов 
накопили на местах опре
деленный. опыт работы но 
решению вопросов сани
тарного состояния и бла
гоустройства дворов, на
пример, устройства угол
ков отдыха, воспитания 
молодежи и других. Так, 
образцово поставлена эта 
работа в микрорайоне
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№ 2, где председателем 
совета В. П. Потехин, а 
депутатскую группу воз
главляет управляющий 
трестом УралТИСИЗ 
К. Г. Пшеничников. 
Здесь уже третий год про
водятся общеквартальные 
совещания представите
лей местных домовых со
ветов, коллективов уч
реждений и предприятий, 
домовладельцев.

На совещании, которое 
проходило 9 апреля, в 
квартале № 17, участвова
ли заместители директо
ров ГПЗ-6, УралТИСИЗ. 
ВНИПИЭнер г о п р о м а, 
проректор лесотехниче
ского института, ЖЭУ-35 
ПЖРТ, председатели до
мовых советов и товари

щи, приглашенные для 
обмена опытом из сосед
него квартала. На засе
дании были рассмотрены 
важные вопросы.

Так, ВНИПИЭнерго- 
прома было предложено 
изготовить проект устрой
ства уголков отдыха во 
дворе квартала у домов 
№ 56 и 68 по улице Ми
чурина 10 сентября 1980 
года, и очистить террито
рию у своего здания под 
уголок отдыха жителей и 
сотрудников. Были рас
смотрены также вопросы 
по внедрению уголка от
дыха по улице Ленина 
№ 79, изготовленного ин
ститутом эстетики по за

казу лесотехнического ин
ститута, о проведении ле
нинского субботника и 
т. д. (

Такое же совещание по 
инициативе районного об
щественного совета до
мовых комитетов (предсе
датель Двойшес) проведе
но в квартале № 45 (ули
ца Ленина, 69) с участи
ем производственно-жи
лищного ремонтного 1 трес
та (ПЖРТ), гостиницы 
«Исеть», Дома культуры 
имени Дзержинского, до
мового комитета ЖЭУ-35 
и других.

Такие заседания акти
ва дают свои положитель
ные результаты в работе 
по улучшению благоуст
ройства, создания усло
вий отдыха трудящихся, 

устройству детских пло
щадок и правопорядка.

Хорошо работает совет 
микрорайона в квартале 
25—26 по проспекту Ле
нина, где головной орга
низацией является инсти- 
.*ут огнеупоров, а депу
татскую группу возглав- 
ляец Г. Н. Моисеева, 
домовой комитет ЖЭУ-36 
производственно - жи
лищного ремонтного трес
та. Здесь на хорошем 
уровне прошли праздники 
двора, улицы, «день райо
на».

Отрадно отметить, что 
некоторые инициативы де
путатских групп и район
ного общественного сове

та находят поддержку у 
депутатов горсовета и де
путатов Верховных Сове
тов СССР и РСФСР.

Так, депутат Верховно
го Совета РСФСР, пред
седатель Уральского на
учного центра АН СССР 
академик т. Вонсовский 
принимает участие в со
здании Дома детского 
творчества и военно-пат
риотического воспитания 
молодежи допризывного 
возраста.

Сейчас перед нами сто
ит задача передать опыт 
лучших передовых сове
тов микрорайонов по ор
ганизации работы в дви
жении за район высокой 
культуры.

Есть над чем и порабо
тать. Так, еще слабо раз
вернута деятельность на 

агитплощадках, медленно 
ведется создание домовых 
советов, неудовлетвори
тельно проводится сорев
нование за присвоение 
жилым домам званий 
«Дом образцового быта 
(содержания)». В этом 
нужна помощь домоуп
равлениям всех депутатов 
по закрепленным жилым 
домам.

В преддверии XXVI 
съезда КПСС большой 
отряд наших активистов- 
общественников работает 
добросовестно и стара
тельно, ведет активную 
борьбу за сохранение жи
лого фонда, по улучше
нию своего быта по месту 

жительстве). Среди актив
ных деятелей обществен
ных советов микрорайо
нов можно отметить пред
седателя домового коми
тета при ЖЭУ-38 руково
дителя добровольной дру
жины по охране порядка, 
коммуниста Г. А. Луки
на, работающего маши
нистом электровоза, пред
седателя домового совета 
при ЖЭУ-35 А. Н. Шили
на, профессора, доктора 
технических наук, предсе
дателя товарищеского су
да при ЖЭУ-35 С. В. 
Смирнову, руководителей 
депутатских групп Ка 2 
К. Г. Пшеничникова, 
№ 1 — Н. Н. Швейки
ну, № 3 — Г. Н. Моисе
еву, секретарей парторга
низаций ВНИПИЭнерго- 
прома В. П. Дуленина,

ГПЗ-6—И. Г. Сысоева, за
местителя управляющего 
УралТИСИЗ И. Н. Оси
пова, членов районного и 
городского общественных 
советов домовых комите
тов, ветеранов войны, и 
труда И. С. Варовину, 
Г. М. Зуева, А. Д. Май
зель.

Чтобы нашему району 
вновь выйти в передовые, 
необходимо трудиться еще 
более организованно и 
так же, как на промыш
ленных предприятиях, оце
нивать работу каждого со
вета микрорайона, квар
тала по конечному ре
зультату.

В прошлом году по ини
циативе районного, обще
ственного совета и редак
ции многотиражной газе
ты ДСК «Свердловский 
строитель» работал клуб- 
школа активистов печати, 
редакторов стенных газет 
домоуправлений, домовых 
комитетов, которые при
званы выполнять органи
заторскую работу по об
мену опытом, по расшире
нию соревнования за вы
сокую культуру и право
порядок по месту житель
ства.

С нового учебного года 
в 1980—1981 годах в се
ти партийной и политико- 
воспитательной работы с 
жителями района клуб- 
школа активистов печати 
продолжит свои занятия. 
Это поможет нам шире 
пропагандировать успехи 
лучших наших организа
ций по борьбе за район 
высокой культуры.

В. ДВОИШЕС, 
председатель 

Кировского районного 
объединенного совета 

домкомов.

Новые уголки отдыха около общежитий УПИ.

НА ЭКРАНЕ ЧИСТОТЫ
Коллектив опытного за

вода ЦНИИТтяжмаш борет
ся за предприятие образ
цовой культуры. Вся терри
тория завода разбита на 
секторы, которые закреп
лены за подразделениями. 
Приказом директора по 
заводу назначены лица, от
ветственные за состояние 
чистоты и порядка на 
своих производственных 
участках и в помещениях. 
Создана комиссия во главе 
с заместителем директора 
завода, которая каждый 
вторник проводит прове
рочные обходы, результа
ты которых отражаются в 
актах и на экранах чисто
ты, вывешенных на завод
ской доске информации. 
Оценки, полученные участ
ками и отделами, учитыва
ются при подведении ито
гов соцсоревнования.

Однако поддержание чи
стоты на территории заво
да связано с определенны
ми трудностями из-за не
хватки складских помеще
ний. Кроме того, за заво
дом закреплена часть тер
ритории района: трамвай
ное кольцо остановки 
«Втузгородок» и переулок 
Ученический между улица
ми Комсомольской и Сту
денческой. Для поддержа
ния чистоты и порядка на 
этих территориях ежене
дельно проводятся суббот
ники. 
и₽^

Что же сделано коллек
тивом завода в этом году 
по наведению чистоты? 
Весной на территории, за
крепленной за заводом, и в 
районе жилого фонда тру
дящиеся разбили 350 
квадратных метров газонов 
и клумб, высадили более 
1000 корней цветов, 105 

кустов шиповника и сире
ни. По комплексному пла
ну развития района на 
средства завода отремон
тирована дорога по улице 
Студенческой от переулка 
Ученического до улицы 
Педагогической.

Разработаны условия со
ревнования, где кроме вы
полнения основных показа
телей плана по объему и 
номенклатуре, включены 
показатели по культуре 
производства, состоянию 
трудовой дисциплины, 
травматизму и т. д.

Большое внимание адми
нистрация и обществен
ность предприятия уделяют 
укреплению трудовой дис
циплины. На заводе работа
ют совет профилактики, 
общественный отдел кад
ров, советы рабочей чести 
на производственных уча
стках. (Благодаря работе, 
проделанной этими органи
зациями, и профилактиче
ским мерам, число лиц, со
вершивших прогулы в пер
вом полугодии, по сравне
нию с тем же периодом 
прошлого года сократи
лось на 11 процентов, а 
количество рабочего вре
мени в днях—на 30 процен
тов, число дней нетрудо
способности по болезни 
снизилось в 2,5 раза. Одна
ко, несмотря на снижение 
непроизводительных по
терь рабочего времени, 
они все еще остаются до
статочно высокими, поэто
му администрация парт
бюро и общественные ор
ганизации считают работу 
по укреплению трудовой 
дисциплины одной из са
мых важных.

43 члена насчитывает за
водская народная дружи

на. За первое полугодие ее 
ряды пополнили шесть че
ловек. В прошлом году 
дружинники задержали 
217 нарушителей общест
венного порядка, отправи
ли в медвытрезвитель 155 
человек. Вместе с тем в 
работе дружины имеются 
и недостатки: бывают слу
чаи срыва дежурств, в 
дружине всего восемь ком
мунистов, а некоторые уча
стки и отделы завода до 
сих пор не имеют в своих 
рядах ни одного члена 
добровольной народной 
дружины.

Чтобы скоординировать 
работу по превращению за
вода в предприятие высо
кой культуры, администра
цией и общественными ор
ганизациями разработаны 
мероприятия по техниче
скому перевооружению и 
повышению культуры про
изводства. С целью их пре
творения в жизнь на заво
де создана комиссия из 
представителей ИТР и рабо
чих. Эти мероприятия рас
считаны на период с 1980 
по 1983 год и охватывают, 
кроме дел производствен
ных, большой круг во
просов, направленных на 
повышение культуры произ
водства и труда, эстетиче
ское оформление террито
рии и производственных 
помещений и разработаны 
совместно с коллективом 
Свердловского архитектур
ного института.

И. СТАРИЦИН, 
секретарь парткома.

В. ЧУМАЧЕНКО, 
председатель завкома 

опытного завода
ЦНИИТтяжмаш.

[пттпт^пгшптттшпнштп «СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 2 СТР.



ВЫСОКУЮ КУЛЬТУРУ
1пти1111пп1п1п1птишп1нттшш1шппиптпп1птпи11п1пшппт11ш111пшпит1пт11итшн11и1тпп1тш11пп^

Работа по привлече
нию трудящихся про
изводственного объе
динения «Уралобувь» 
к участию в движении 
за район высокой куль
туры, благоустройсва и 
образцового общест-

ПОД СТРОГИМ КОНТРОЛЕМ
порядка на рабочих ме
стах. Эти мероприятия

ны, разработан график
дежурства цеховых
групп народных дружин 
и лиц, ответственных 
за работу пункта пра-

гвенного 
дется в 
планом 
на 1979

порядка ве- 
соответствии с

мероприятий 
— 1980 годы.

На рабочих местах в 
объединении проводит
ся общественный смотр 
по культуре производ
ства. Работает смотро
вая комиссия с участи
ем в ней хозяйственных 
профсоюзных и меди
цинских руководителей 
объединения, а также 
представителей научно- 
технического общест-

предусмотрены 
индивидуальных 
обязательствах, 
рые находятся
и отделах, 
но, каждую 
полняется 
ная уборка 
фабрики и
ных 
щих
ВИИ
здесь

Все

ва. Кроме того, в каж-

роприятий 
1980 годы,

дом цехе созданы 
ховые комиссии

це
ло

проведению смотра за 
высокую культуру про
изводства.

Общефабричной ко
миссией ежемесячно 
производится проверка 
состояния культуры 
производства и резуль
таты смотра с оценками 
по пятибалльной смете-
ме выставляются на
специальных экранах.
Ход смотра освещается 
на страницах многоти
ражной газеты «Ураль
ский обувщик». Кол
лективы цехов, добив
шиеся лучших показате
лей в течение года, на
граждаются грамотами 
и , денежными премия
ми.

Кроме того, трудя
щиеся объединения 
принимают участие г 
благоустройстве терри
тории и организации

в их 
соц- 

кото- 
цехах

Еженедель- 
пятницу вы- 
коллектив- 
территории 
закреплен-

за ней прилегаю- 
улиц в соответст- 

с имеющимся 
планом.

тринадцать ме-

Для каждой группы ос
новных цехов устанав
ливаются классные ме
ста: по первой группе 
— первое, и второе ме
сто, по второй группе 
— одно первое место.

Итоги соцсоревно
вания между коллекти
вами цехов подводятся 
ежемесячно, а между 
отделами — ежеквар-

ренные 
планом

на 1976 — 
предусмот- 

комплексным
экономического

и социального развития 
Кировского района, 
выполнены. Объедине
ние регулярно перечи
сляет денежные средст
ва на строительство в 
районе автодорог. Так 
например, в 1980 году 
для этих целей запла
нировано перечислить 
397 тысяч рублей, на

тально на расширен
ном заседании фабрич
ного комитета проф
союза с участием ди
рекции, руководителей 
цехов, отделов, служб 
и общественных орга
низаций. Для подведе
ния итогов трудового 
соперничества цехи и 
отделы представляют в 
ОТиЗ, отчет о развитии

алкоголем. В прошлом 
году, например, было 
проведено 14 заседа
ний, где заслушивались 
начальники цехов № 1, 
2, 3 по профилактике 
алкоголизма в коллек
тивах. В механическом, 
транспортном, котель
ном, цехах разбирали 
лиц, систематически зло
употребляющих спирт
ными напитками и яв
ляющихся правонару
шителями общественно
го порядка. На советах

последнее время де
вять человек направле
ны на принудительное 
лечение от алкоголя, 
пятнадцать человек в

вопорядка.
Вместе с тем, 

следние месяцы 
ность народных
жинников

в по- 
актив- 

ДРУ-
несколько

рассматривались
просы о 
ственных 
с ранее 
бочими,
председатели 
ских судов по 
укрепления 
дисциплины и

во-
работе обще- 

воспитателей
судимыми ра- 
заслушивались

стационарный 
сер и три 
для лечения

диспан- 
человека 

гипнозом.
Все случаи пьянства на 
работе, выявленные в 
ходе рейдом членов со-
вета профилактики,
обсуждаются на его 
заседаниях.

В 
тает 
ских 
Двух

объединении рабо- 
девять товарище-
судов. В 

последних
щефабричные 
ренции «Роль

течение 
лет об- 
конфе- 
настав-

снизилась. Вместо 10— 
15 человек на дежурст
во выходит пять-шесть
человек, 
вообще 
журства. 
одном
заседаний
мечает 
прос 
работы 
жины.

Есть 
работе 
ЖКО,

а некоторые 
срывают де- 
Поэтому на

из ближайших 
партком на-

рассмотреть во- 
об улучшении 
народной дру-

занимаются

недостатки и в 
коллектива 

которые слабо

первое 
редало 
лей.

По

августа оно пе- 
267 тысяч руб-

движения 
стическое 
труду и 
чинов.

Кроме 
динении 
вет по

за коммуни- 
отношение к 

творческих по-

того, в объе- 
работает со- 
профилактике

В 
года

феврале

товарище- 
вопросам 
трудовой 

т. д.
прошлого

в соответствии с
постановлением «Об
улучшении работы по 
охране правопорядка и 
усиления борьбы с пра-

ничества в профилакти-
ке
«Мастер

правонарушений»,
организатор

ройством 
жилого 
проверке

благоуст- 
территории

сектора. При 
не было

условиям 
лами и 
дится

разработанным 
между отде- 

цехами прово- 
социалистиче-

ское соревнование, на
правленное на повыше
ние эффективности про
изводства 
качества

и улучшение 
выпускаемой

продукции. Соревнова
ние между цехами и от
делами организуется по 
производст в е н н о м у 
принципу по группам.

правонарушений, кото
рый возглавляет К. П. 
Коротких и куда входят 
представители общест-

вонарушителями» на

венных 
Р. М. Соболев,

организаций

Строганова, В.
фанова. Работа 
планируется на 
утверждается на

С. И. 
Митро-
совета 
год и 
засе-

дании парткома.
Совет по профилакти

ке ведет работу с нару-
шителями трудовой
дисциплины и с лицами, 
злоупотребля ю щ и м и

объединении была про
ведена общефабричная 
конференция по профи
лактике правонаруше
ний и борьбе с пьян
ством. На ней выступил 
заместитель начальни
ка Кировского ОВД 
В. А. Воробьев.

производства, настав
ник, воспитатель кол
лектива», научно - тео
ретическая конферен
ция с приглашением на
ставников, подростков, 
мастеров по книгам Ге
нерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Бреж-
нева «Малая 
«Возрождение»,
лина», 
жить, 
роться 
по

которые 
работать

земля», 
«Це- 
учат 

и бо-
по-ленински, 

коммунистически.

В 
здан 
ческий

объединении со* 
также наркологи-

С целью улучшения 
работы по укреплению 
правопорядка на голов-

кабинет,
рый возглавляет

кото- 
врач-

нарколог Т. Д. Нурки-

ном 
Дан 
ка 
№

предприятии соз- 
пункт правопоряд- 
при общежитии

на. Решением совета
профилактики только в

1,
парткома

постановлением 
। организован

штаб народной дружи-

предъявлено планов по 
благоустройству, озеле
нению, строительству 
детских площадок и 
спортивных сооруже
ний. Результаты провер
ки были обсуждены на 
совещании у генераль
ного директора. Од
ним словом все вопро
сы, связанные с улуч
шением благоустройст
ва, повышением куль
туры в районе и на за
воде, нарушением тру
довой дисциплины, на
ходятся под постоян
ным контролем со сто
роны руководства объе
динения и партийного 
комитета.

М. ЮРГАНОВ, 
руководитель де
путатской группы 
№ 6.

в

£
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УЛУЧШИЛАСЬ ДИСЦИПЛИНА
В соответствии с пла

ном мероприятий Киров
ского райкома КПСС и 
исполкома районного Со
вета народных депутатов 
на Свердловском заводе 
металлоконструкций было 
проведено открытое пар
тийное собрание с повест
кой дня «О задачах кол
лектива завода по усиле
нию работы в целях пре
вращения города Сверд
ловска в город высокой 
культуры и общественно
го порядка».

После принятия соот
ветствующего постанов
ления был разработан 
план мероприятий по бла
гоустройству территории 
завода, цехов, жилого 
поселка и закрепленнных 
за предприятием терри
торий’

В цехах завода были 
проведены также рабочие 
собрания руководства и 
общественности по усиле
нию воспитательной ра
боты в коллективах, улуч
шению культуры произ
водства и быта.

По решению партийно
го собрания вопросы куль
туры производства вклю
чены теперь отдельным 
пунктом в условия сорев
нования, по которым ито
ги подводятся ежемесяч
но.

По цехам и на террито
рии завода под руковод
ством группы народного 
контроля регулярно про
водятся рейды комсо
мольских «прожектори
стов». По их результатам 
вывешиваются фотогазе
ты и даются рекоменда
ции руководству пред
приятия о принятии дей
ственных мер по наведе
нию порядка.

Ставился вопрос, на 
партийном бюро и об ак
тивизации работы добро

вольной народной дружи
ны. В этом году издан 
приказ по заводу по улуч
шению работы совета про
филактики, который не
мало делает по предуп
реждению случаев право
нарушений.

Нередко проводятся на 
заводе и в цехах откры
тые партийные собрания, 
заседания завкома проф
союза по вопросам ук
репления трудовой дис
циплины и общественного 
порядка.

В борьбе за укрепление 
трудовой дисциплины на 
предприятии следует обра
тить внимание на такое 
новое эффективное сред
ство, как систематиче
ское проведение идеоло
гических оперативок у 
директора завода, где за
слушиваются начальники 
цехов, старшие мастера, 
председатели цехкомов 
профсоюза о проводимой 
в коллективах работе с на
рушителями трудовой дис
циплины. В результате 
проведения ряда меропри
ятий по укреплению тру
довой дисциплины, количе
ство прогульщиков на за
воде снизилось с 202 че
ловек, допустивших на
рушения в прошлом году, 
до 84 человек в этом го
ду и соответственно с 730 
дней до 367 дней.

В соответствии с пла
ном мероприятий райкома 
КПСС и исполкома район
ного Совета изданы при
казы по наведению долж
ного санитарного состоя
ния на территории завода, 
жилого поселка и на за
крепленных участках 
улиц. По этому приказу 
пятница определена еже
недельно как санитарный 
день. В этот день выде
ляются транспорт, меха
низмы и люди, которые с 

14 часов занимаются 
уборкой и приведением в 
порядок закрепленных 
территорий.

Для проверки санитар
ного состояния цехов и 
закрепленных террито
рий на заводе создана спе
циальная комиссия. Те же 
задачи поставлены и пе
ред коллективом ЖКО.

Общее руководство про
ведением санитарных 
дней, ответственность за 
содержание в чистоте и 
порядке территории за
вода, жилого поселка и 
прилегающих к ним улиц, 
за своевременное пред
ставление информации 
по проведению субботни
ков и санитарных дней 
возложена на заместителя 
директора завода.

В работе по превраще
нию Кировского района в 
район высокой культуры 
принимает активное уча
стие весь коллектив. Так, 
рабочими в срок и с хоро
шим качеством изготовле
ны новые типы опор для 
трамвайных линий по ули
це Малышева и Гагарина, 
контейнеры для зоны от
дыха на озере Шарташ, 
металлоконструкции для 
монументальной нагляд
ной агитации и т. д.

Руководство завода, 
партийное бюро, общест
венные организации при
нимают все меры по акти
визации работы в деле 
повышения культуры про
изводства и быта, укреп
ления трудовой дисципли
ны и общественного по
рядка, по превращению 
нашего района в район 
высокой кульутры и об
разцового

И. Е. О
правопорядка. 
ШКИНАДЗЕ,

заместитель
директора

Свердловского завода 
металлоконструкций.
и «СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 3 СТР.ош

ДОЛЖНЫ БЫТЬ ЛУЧШИМИ
По инициативе народ

ных депутатов Киров
ского районного Сове
та три года назад ро
дилось движение «За 
район высокой культу
ры и образцового об
щественного порядка». 
Почин подхватили дру
гие районы города. Раз
вернулось соревнова
ние за лучшее офор
мление домов, кварта

лов, улиц. И если на 
первых порах киров
чане заметно опережа
ли своих коллег, то 
теперь картина изме
нилась. В движение за 
высокую культуру и об
разцовый порядок 
включились все органи
зации города. В минув
шем году наш район, к 
сожалению, остался за 
чертой призеров. Были

Активное участие в хо
де двухмесячника по охра
не природы, повышению 
уровня благоустройства и 
санитарного состояния Ки
ровского района в этом 
году под руководством 
партийной и комсомоль
ской организаций при
нял коллектив Уральского 
политехнического инсти
тута имени С. М. Кирова. 
Заботливыми руками 
преподавателей и студен
тов в нашем районе были 
высажены сотни кустарни
ков и деревьев, разбиты 
новые газоны, цветники и 
так далее.

Благодаря заботам кол
лектива УПИ преобрази
лась и похорошела в по
следнее время площадь 
перед старейшим ураль
ским вузом, и, несомнен
но, украсила наш район 
и город.

проанализированы не
достатки, выявлены 
причины отставания,
намечены пути их уст
ранения. В районе дела
ется все возможное, 
чтобы инициаторы до
брого начинания стали 
победителями движе
ния «За район высокой 
культуры и образцового 
общественого порядка».



* На кубок главка
В течение двух воскрес

ных дней в спортзале 
ДСК не стихали спортив
ные баталии. Здесь про
ходил волейбольный тур
нир на кубок Главсред- 
уралстроя среди мужских 
команд. После торжест
венного подъема флага 
на спортивную площадку 
вышли ее хозяева—волей
болисты Свердловского 
домостроительного комби
ната и прошлогодние по
бедители турнира — 
команда комбината «Та- 
гилтяжстрой».

В острой, по-спортивно- 
му напряженной борьбе, 
показав интересную зре
лищную игру, со счетом 
2:3 в пяти партиях наша 
команда уступила своим 
соперникам из Нижнего 
Тагила. И хотя в коман
де ДСК было заявлено 
пять перворазрядников, а 
у тагильчан только три, 
хотелось бы пожелать на
шим волейболистам хоро
шего разыгрывающего, 
большей сыгранности, 
умения мобилизовать се
бя даже в самые критиче
ские моменты.

В первый же день во 
встрече команд комбината 
«Тагилтяжстрой» и «Баз- 
строй» из города Красно- 
турьинска, основных пре
тендентов на кубок, и ре
шилась судьба почетного 
трофея.

С первых же подач и 
ударов по мячу было яс
но, что на площадку выш
ли настоящие спортсме
ны, соперники, хорошо

ПОБЕДИЛИ ТАГИЛЬЧАНЕ
знающие сильные и сла
бые стороны друг друга, 
команды, достойные одна 
другой.

Это подтвердил глав
ный судья соревнований 
судья республиканской 
категории Василий Ивано
вич Лубенцов.

— Жребий вновь свел 
прошлогодних участников 
финального турнира, — 
подчеркнул он. — Но 
тогда на первенстве, 
правда, кубок не разыг
рывался, победили тагиль- 
чане. Как-то будет на 
этот раз. Краснотурьинцы 
явно настроены на побе
ду. Они только что убе
дительно со счетом 3:0 пе
реиграли команду «Сверд- 
ловскгражданстроя». А 
это всегда прибавляет 
сил. Да и первый сет по
ка складывается в их 
пользу. Видите, их со
перники взяли перерыв, 
они проигрывают 0:7.

И все-таки тагильчанам 
удалось мобилизовать се
бя. Через некоторое вре
мя они отыграли шесть 
очков и уступали в счете 
с совсем небольшим раз
рывом 6:7.

В этот критический мо
мент настоящим организа
тором атак и обороны та
гильчан проявил себя 
главный инженер треста 
КПД Л. И. Потребнев,

который выступал в свое 
время за сборную Нижне
го Тагила. Спортсмен от
лично справлялся с обя
занностями и принимаю
щего мяч, и нападающего, 
был незаменим при рас
пасовке, в общем, словом 
и делом направлял игру 
своей команды.

Поэтому уступив пер
вую партию базстроев- 
цам с минимальным пре
имуществом, тагильчане 
сумели перестроиться во 
второй, мобилизовать се
бя, и победить со счетом 
15:11.

Игра продолжалась с 
переменным успехом че
тыре партии и, безуслов
но, нравилась болельщи
кам, присутствующим в 
зале, начальнику Глав
среду ралстроя О. И. Ло
бову и его заместителю 
Н. Л. Биевцу, ответ
ственному за проведе
ние турнира началь- 
ку А. Д. Николаеву, своей 
зрелищностью, драматич
ностью, мастерством 
спортсменов.

Все решилось в заклю
чительной пятой партии, 
где победу, как и год на
зад, удалось вырвать 
команде комбината «Та
гилтяжстрой».

Итак, первый кубок 
Главсредуралстроя завое
вали волейболисты из

Нижнего Тагила, на вто
ром месте команда треста 
«Базстрой», город Крас- 
нотурьинск, на третьем— 
спортсмены Свердловско
го ДСК.

Турнир на первый ку

бок главка по волейболу 
получился интересным, 
доставил истинное удо
вольствие всем любите
лям волейбола, был хоро
шо организован. Спортив
ный зал, в котором про
ходили игры, соответст
вовал самым высоким тре
бованиям.

— Этот зал, — гово
рили мне представители

судейской бригады Васи
лий Лубенцов и Сергей 
Секачев,—ничем не усту
пает тому, где сейчас 
тренируются чемпионы 
Советского Союза волей
болисты «Уралочки».

Снимки из спортзала о 
соревнованиях на кубок 
главка сделаны В. Кали- 
масовым.
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Первого сентября во

всех учебных 
ниях страны 
занятия. Более 
тысяч человек 
в этом году 
парты школ

заведе- 
начались 
четырех 
должны 

сесть за 
рабочей

тельный день утром или 
вечером, в зависимости 
от смены, в которую 
трудится рабочий.

ле, настолько вы-
ше станет общеобразо
вательный и культурный

молодежи в Кировском 
районе. В нашу вечер
нюю школу № 47 при 
заводе ЖБИ имени Ле
нинского комсомола по
дали заявление 26 ра
бочих из цеха № 4, 18 
тружеников цеха № 1, 
13 человек из цеха № 9 
и девять рабочих из 
цеха № 6. Чтобы спра
виться с планом по на
бору (он выполнен по
ка на 80 процентов), не
обходимо принять в 
школу еще 40 человек.

Кроме 
созданы 
ров для 
гадиров, 
имеющих

того, в школе 
классы мастё- 
рабочих, бри- 
мастеров, не 
специального

уровень 
значит 
получит

трудящихся, а 
и производство 
более грамот-

ных, дисциплинирован
ных людей, способных

образования, на базе
восьми 
сов.

На

и десяти клас-

базе
образования

8-летнего 
занятия

справиться 
стающими 
учно 
прогресса.

со все возра- 
задачами на- 
технического

проводятся по общеоб
разовательным и спе-
циальным предметам. 
После трехлетнего обу
чения трудящиеся по
лучают аттестат о сред
нем образовании и удо
стоверение технолога 
по производству желе-

Для 
лить 
боту 
11, 15.

По

этого нужно уси- 
агитационную ра- 
в цехах № 2, 5,

зобетонных изделий,

существующему
положению в школу 
принимаются все рабо
чие, не имеющиё сред
него образования. За
нятия для них органи
зованы по льготному 
режиму: один день в 
неделю с перерывом на 
обед с 9 часов до 17 
(при 50-процентной оп-

дающее право рабо
тать на должности ма
стера или начальника 
участка. На базе деся
тилетки обучение осу
ществляется в течение 
двух лет и только по 
специальности, по окон
чании которого учащим
ся выдается удостове
рение мастера.

От того, насколько 
больше рабочих нашего 
завода будет охвачено

В конечном итоге 
каждый человек в от
вете за свое образова
ние, за свое отношение 
к коллективу, где он 
трудится, к своей 
семье. Не следует забы
вать, что заботами пар
тии и правительства о 
неуклонном росте идей
ного и духовного уров
ня народа, среднее об-

Подходит к концу лет
ний сезон. Осталось про
вести несколько соревно
ваний и, конечно, одно из 
самых интересных — 
первенство завода по 
футболу. Вчера собира
лась коллегия судей, ко
торые будут обслуживать 
эти соревнования. В их 
числе Виктор Сморка- 
лов — цех № 4, Анато
лий Храмцов — цех 
№ И, Валерий Власен
ко — цех № 16, Виктор 
Демченков — цех № 9, 
Николай Лямцев — заво
доуправление, главный 
судья соревнований.

Все они очень серьезно 
подходят к предстоящим

соревнованиям и хотят их 
провести на высоком 
спортивном уровне, а 
главное объективно.

Первенство начнется 8 
сентября на стадионе за
вода. Оно будет прохо
дить по новой системе: 
все команды разбиты на 
2 подгруппы, в которых 
разыгрывают первенство 
по круговой системе. За
тем победители подгрупп 
встречаются в матче за 
1 место. Команды заняв
шие в подгруппах вторые 
места, разыграют 3 
место и т. д.

5 сентября состоится 
судейская коллегия, на 
которой и обсудятся все

вопросы предстоящего 
турнира. Напомним, что 
чемпионами прошлого го
да были футболисты 16 
цеха, которые и в этом 
году готовятся очень серь
езно. Они имеют все ос
нования повторить свой 
прошлогодний успех.

А нам остается поже
лать успеха всем футбо
листам-участникам пред
стоящего турнира. Ведь 
по его итогам будет со
ставлена сборная завода, 
которая померяется сила
ми со сборной ДСК.

Н. ЛЯМЦЕВ, 
тренер по футболу.

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ
разование стало кон-
ституционным
нием, нормой

требова- 
жизни

каждого советского че-
ловека, без него, как
отмечал Л. И. Брежнев 
на встрече с избирате
лями Бауманского райо
на города Москвы, «не 
возможен современный 
передовой рабочий».

Л. А. ДРУЖИНИНА, 
директор школы

S

; лате) и второй обяза- учебой в вечерней шко- рабочей молодежи.

13 СЕНТЯБРЯ. Клуб 
коллекционеров «В ми
ре серьезных чудаков». 
Малый зал. Начало в 10 
часов. Приглашает ди
скоклуб «Орфей». Му
зыкально - танцеваль
ная программа. Начало 
в 20 часов.

14 СЕНТЯБРЯ. Состо
ится общее собрание 
художественной само
деятельности. Детские 
коллективы собираются 
в 11 часов, взрослые — 
в 18 часов.

Детский кинотеатр 
«Дружба». Программа 
мультфильмов. Начало 
в 10 часов.

16 СЕНТЯБРЯ. Уни
верситет медицинских 

знаний. Факультет «Будь
те счастливы». Тема: 
«Законодательство о 
браке и семье». Читает 
юрист Кировского райо
на Н. Н. Стяжкина. На
чало в 18 часов.

С лекцией на тему: 
«Наедине с врачом» вы-

ступают здесь же кан
дидаты медицинских 
наук А. М. Шевченко и 
В. В. Тхоржевский.

17 СЕНТЯБРЯ. Kpv6 
коллекционеров «В ми
ре серьезных чудаков». 
Начало 17 часов.

С 16 СЕНТЯБРЯ по 28 
СЕНТЯБРЯ демонстри
руется двухсерийный 
фильм киностудии им. 
Горького «Сыщик». На
чало в 12.00, 15.00, 17.30, 
20.00.
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